

## 令和元年度 第1回 町長タウンミーティング

日時：令和元年11月24日（日）10時00分～12時40分

場所：伊奈町役場 第3会議室

参加者：8名 傍聴者：1名

### ◎意見交換内容（主なものを要約）

①

○中学生の英検受検料の補助について、子を持つ親としては有難い制度であります。部活動に委員会活動、国・県が実施するテストに民間の学力テストなど勉強等に子ども達たちが縛り付けられているように感じます。学校側での配慮に期待をいたします。

○先生たちの働き方改革についてですが、学校現場で軽減できるものと、町が事務を預かって先生達の負担を軽減できるものとあります。町教育委員会も忙しいとは思いますが、そのような仕分けをして教育委員会が少しでも先生方の負担を担ってあげられないものかと考えます。

### ◆町長回答

●現代の子ども達は学校に部活動に塾にと遊ぶ時間が少ないのかなと感じる部分がございます。友達と遊ぶことが人間関係の形成や人との付き合い方を学ぶ機会になっていたと思いますが、学校に塾にと、忙しい子ども達に今の日本社会がさせてしまっているのかなと考えます。

英検の受検料補助につきましては、高校受験にプラスになるという事もあるので、行政としてお手伝いができるのではないかとこの点から昨年度に始めた事業でございます。子ども達の負担になってしまうかもしれませんが、お子さんたちのために今後も継続したいと考えております。また、先生方の働き方改革についてでございますが、埼玉県で初めて伊奈町が働き

方改革の指定を受けて取り組んでいる所でございます。その結果が今年にまとまるということで、私も期待をしているところでございます。現在教育委員会が取りまとめており、その中で学校現場と教育委員会それぞれ理想の働き方というのが出てくると思われるので、その結果を今後の現場にどう取り込んでいくかというのが今後の課題になると考えております。

②

○昨今の異常気象で水害が発生しておりますが、栄地区は調節池が整備されてから床下浸水などが減ったと地域では話になっています。現在の町の水害に対する現状と今後の対策についてお伺いしたい。

#### ◆町長回答

●10月に発生した台風19号は対策本部を立ち上げ災害へ対応をいたしました。床下浸水は38件、床上浸水が1件でございました。栄付近を流れる綾瀬川と原市沼川が合流する地点では水が逆流するような状態であったと報告を受けております。この地点の川幅を広げて欲しいという要望は国・県へ申し上げているところでございます。町としてできることは、今後も迅速に対応をしていきたいと思っております。

③

○伊奈町は若い世代の住民が多いと聞いていますが、選挙の投票率の低さ、今回のミーティングに参加している年齢層も高い感じがします。若い方たちが関心をもつように土日や夜の議会開催や、町のイベント開催、防災無線での広報などをしていただきたいなと思っております。

#### ◆町長回答

●伊奈町は埼玉県で6番目に若い町で、南は比較的高齢者の方、北は若い方が多くなっており、投票率も南が高い状況でございます。昨年は若い人からの意見をお聞きしたいと、今回のようなタウンミーティングを保育所で行いました。行政としては若い人の意見も高齢者の意見も町民全

員のことを考えて行政施策をやっていきたいと思います。様々な生活リズムがある中で、議会を夜に開催するというのも面白そうなので、議長にも提案をしたいと思います。

④

○町の職員の対応が良くなっているとは思いますが、地方自治の在り方を学んでいただきたいと思います。「予算がないからできない」「法律に書いていないからできない」ということではなく、住民が困っている事を取り上げ解決していくという事が町職員としての在り方だと思います。

○町の広報紙についてですが、区に入っていないから町が発行している公の文書が配られない状況というのは良くないと思います。1軒1軒全てに配るのが困難だというのは区に任せているからではないでしょうか。

#### ◆町長回答

●区には町より全戸に配布をお願いしている所がございますが、区それぞれの事情により配布ができていないという話を伺っています。今後も全戸に配布をしていただくようお願いするとともに、今年から各コンビニに広報紙を置かせていただいています。

町民の皆さんが同じ行政サービスを受けられるようにしていきたいと思っています。

⑤

○町制施行 50 周年もあり、伊奈備前守忠次について、色々なことをPRして結構だと思うのですが、忠次公について今までどのような事やってきたのか教えていただきたい。

○町制施行 50 周年マラソン大会についてですが、コースを下見したところ、コースの2/3が外を走るのですが、一番狭いところは3人ほどしか通れないんですね。それと教育委員会にも申し上げたのですが、参加チ

ーム数が定数を超えたら抽選と言われてしまったんです。折角、我々はほかのチームに負けないようにタイムを測って練習をしていたのに・・・という事を町長にお話しさせていただいたら全チーム参加させていただけるようになって感謝している所です。

#### ◆町長回答

- 忠次公について町が本格的に取り組み始めたのは3～4年前からになります。それまでは観光協会でPR活動を行っていました。以前より観光の目玉にしたいという想いがあり、各地に散らばっている忠次公の歴史的資料を伊奈にまとめ、伊奈に住む子ども達の教育の一部になればいいなと思っております。マラソン大会については、道が狭いこともあり、参加人数によっては分けて走るしかないのかなと考えていました。今回は参加申し込みがそこまで達しなかったのですが、もう少し増えればいいなと思っております。

#### ⑥

- 伊奈町の将来についてですが、現在人口が45,000人弱ということですが、市制を目指すのか、町制でいくのか、町長のお考えを聞きたいと思えます。
- 町の財政についてですが、いかに税収入を上げていくかということを議論したいと思えます。町の土地面積というのは限られていますので、大きな工場やIT企業を誘致する方法とか、伊奈町の面積に対してどのような誘致ができるのか有識者などが集まって議論をすると色々なアイデアが出るのではないかなと思えます。
- 福祉のボランティア活動を続けていて、災害時には被災地のボランティアにも行った際に感じているのですが、「いざ」という時のためにボランティア登録というものを考えておいた方が有効に人集めができるのではないかなと思えます。

○いなまるが2台運行になって助かっているという声をききますが、老人の方はボランティアの力を借りないと移動が困難という方もたくさんいます。個人情報の問題もあるかと思いますが、このような人々の手助けのためにも地域の方たちとミーティングできる環境を整えたいと思います。

○町長の公約について現在の達成度はどれくらいでしょうか？

#### ◆町長回答

●市制については、現在は考えておりません。「合併」による市制についても、あえてこちらから声を挙げていこうとも考えておりません。ただ、人口が増え続ける町にはしたいなと思っており、他にないような施策をすすめて、「伊奈に住んでみたい」と思っていただけのように頑張っていきたいと思いますし、伊奈家の「伊奈」という名前もしっかり残したいなと考えております。税金については、現在のところ大きな税金が新たに入ってくるという見込みもないため、これからもう少し考えていかなければいけないなと思います。工業専用地域が必要かなと考えているところでございます。有識者会議については、行財政改革推進会議というものが、ここにも色々と答申を諮ってるところでございます。いなまるについてもこの委員会で検討したもので、今回の2台体制などを進めたものでございます。公約の達成度については、現在進行中の事業等もでございますが、9割は達成したとご報告をさせていただきます。

#### ⑦

○10月に発生した台風19号の被害で栄町の数か所で水が溢れている場所、水がなかなかひかない場所があります。どうかしていただきたいと思っています。それと、綾瀬川の川底の土を浚<sup>さら</sup>っていただきたいと思っています。

○いなまるが1時間に1本になった事は有難いのですが、役場の発着が片道のみになってしまいました。バスに乗って役場に行くために総合セン

ターで降車した後に歩かなくてはいけなくなってしまうので高齢者は不便に感じているようです。また、総合センターで必ず乗り降りが発生してしまうので、シルバーカーを使っている高齢者などは大変だなと感じています。

#### ◆町長回答

- 溢れてしまう水については、まずは土のうを積むことが効果的であると考えています。台風19号の際には、1軒ずつに配るのは難しいため、地域に土のうをまとめて置いて、町民の方が使えるようにいたしました。綾瀬川については今年度県で綾瀬川の合流した箇所の下流側と栄6丁目辺りを浚渫（しゅんせつ）すると聞いております。毎年少しづつでも進めていただくようお願いをしているところでございます。いなまるにつきましては、ルート変更前からそうなのですが、一方通行の箇所をバスが通るため、そのまま両方向運行にするのは難しいかなと考えています。総合センターでのバス乗務員の対応につきましては、何か苦情がありましたら、ご報告をお願いいたします。

#### ⑧

- 以前に原市沼川に調節池を作る際に、北本県土整備事務所と町と区で話し合いがもたれ、池に生える雑草について池の底は町が管理をするという話があったが、実際は雑草が生えるようになってしまいました。その対応策として、芝を張るという話になり、北半分には芝が張られましたが、南半分は放置されてしまっています。雑草も年2回は草を刈ってくれているようですが、草が生えて中が見えない状況になってしまうと事件や事故に繋がってしまうかもしれません。防草シートを張るなど対応をお願いしたいです。
- 20年位前ですが、区長制度を廃止して役場職員が区の担当を受け持ち、広報を配るという市があるという新聞記事がありました。このような取

り組みをすることにより、伊奈町も区の問題点などを職員が肌で感じる  
ことができるのではないかと思います。

#### ◆町長回答

●調節池については、当時は国県の補助があり芝を張れた状況でございます。現在は町の予算がなかなか難しい状況ですが、対応を考えていきたい  
と思います。区長制度については現在のまま継続したいと考えていますが、  
来年4月より区長さんの在り方が変わります。今後検討をしていかなくて  
はいけない事項でございますので、ご意見として頂戴いたします。広報の  
配り方については、行政としては、全世帯に届くよう取り組んでまいりたい  
と思います。